



Une photo aérienne prise aux Philippines en avril montre une autoroute et des maisons submergées. [BOBBIE ALOTA/AFP VIA GETTY IMAGES]

Des déluges inondent des pays du monde entier

Qu'est-ce qui ne va pas avec tout ce temps humide ?

- Mihailo S. Zekic
- [07/07/2022](#)

Des inondations ont dévasté diverses régions du monde presque simultanément. Seulement dans le mois d'avril, les Philippines, l'Afrique du Sud, l'Australie et l'Argentine ont toutes connu de graves inondations. Ces inondations ont fait des centaines de morts et provoqué des dégâts matériels considérables.

Aux Philippines, les inondations ont été causées par la tempête tropicale Megi. Megi a touché terre le 10 avril et a dévasté les côtes de l'île. Selon la BBC, au 16 avril, les inondations et les glissements de terrain avaient fait au moins 167 morts et 110 disparus, avec 1,9 million de personnes touchées au total.

Megi apportait des vents atteignant 64 kilomètres par heure, avec des rafales jusqu'à 79 km par heure. Le 13 avril, le gouvernement philippin a estimé que le total des dommages agricoles causés par Megi est plus de 8 millions de dollars.

Certaines zones ont été plus touchées que d'autres. À Pilar, une communauté de la province de Leyte, les eaux de crue ont emporté environ 80 pour cent des maisons vers la mer. La ville de Baybay, également en Leyte, a connu des glissements de terrain qui ont enseveli des communautés entières.

Pendant ce temps, en Afrique du Sud, de fortes pluies ont provoqué des inondations catastrophiques dans la province du KwaZulu-Natal, notamment dans la ville de Durban. Les inondations se sont produites entre le 11 et le 13 avril. Selon l'*Associated Press*, 448 personnes du KwaZulu-Natal ont péri dans les inondations. Plus de 40 000 personnes sont portées disparues. Selon le gouvernement du KwaZulu-Natal, environ 4 000 maisons ont été détruites par les inondations, et deux fois plus ont été endommagées.

« Nous sommes traumatisés ; nous ne pouvons même pas manger », a déclaré à la BBC Boniswa Shangase, une survivante des inondations. « Pendant toute la journée, je n'ai pas mangé parce que je ne sais pas quoi faire. »

Le gouvernement sud-africain a déclaré l'état d'urgence et a annoncé l'envoi de plus de 10 000 soldats pour aider au rétablissement et à l'acheminement des secours. Il a également annoncé une aide financière de 67 millions de dollars.

De graves inondations ont également eu lieu en Australie. Le 7 avril, Sydney a reçu près d'un mois de pluie. Cela a non seulement mis en danger les plus de 5 millions d'habitants de l'agglomération de Sydney, mais a également entraîné un avertissement de temps violent sur environ 373 miles de la côte Est de l'Australie. Les effets des inondations en Australie n'ont pas été aussi désastreux que les inondations survenues ailleurs, mais au moins une personne est décédée.

C'était le troisième système météorologique intense à frapper cette partie de l'Australie en quelques semaines. Au cours de la première semaine de mars, certaines régions à l'Est de l'Australie ont reçu plus d'une année de précipitations pendant environ une semaine. Au moins 22 personnes sont mortes lors des précédentes inondations. Le *Center for Disaster Philanthropy* [Centre pour la philanthropie liée aux catastrophes] a qualifié les inondations de mars de « la pire inondation du Queensland depuis 2011 ». La perte totale du marché de l'assurance pour la saison des inondations dans l'Est de l'Australie

s'élève à environ 2,9 milliards de dollars. Il s'agirait de la « plus grande perte liée à une inondation jamais enregistrée » pour le secteur de l'assurance en Australie, selon *Insurance Insider*.

La province argentine de Corrientes a également été touchée par de fortes inondations, a rapporté *Reuters* le 19 avril. Ces inondations ont survécu quelques mois après les incendies de forêt qui ont ravagé la région. Heureusement, les inondations n'ont fait aucun mort, mais elles ont provoqué l'évacuation de certaines petites villes et l'inondation de pâturages.

Il y a un problème avec la météo. Mais quelle est la cause exacte ?

Il est facile de pointer du doigt au changement climatique. L'archevêque catholique romain de Durban, Siegfried Mandla Jwara, a déclaré : « Hier soir, à l'église, j'ai beaucoup parlé du changement climatique parce qu'il y a des gens qui ne comprennent pas tout à fait, mais nous pouvons maintenant voir ses conséquences. » Les militants du changement climatique ont déposé une plainte pénale contre le président sud-africain Cyril Ramaphosa pour ne pas avoir pris de « mesures pratiques pour faire face à la crise climatique », le rendant responsable des inondations.

Mais la hausse des émissions de carbone est-elle à blâmer ? L'Australie a reçu *une semaine* la quantité de pluie d'une année normale. L'Argentine a été inondée d'eau après avoir subi une terrible saison des incendies. On pourrait penser qu'une légère augmentation uniforme de la température mondiale aurait entraîné des effets stables et uniformes sur toute la planète, même si ces effets sont inconfortables. Au lieu de cela, les conditions météorologiques deviennent très volatiles et imprévisibles. Et les catastrophes sont de plus en plus graves.

C'est presque comme si quelqu'un contrôlait les désastres.

Affirmer que l'homme peut modifier le climat aussi facilement lui donne trop de crédit. La Bible révèle que c'est en fait *Dieu* qui, en fin du compte, contrôle la météo. Lévitique 26 : 4 montre que Dieu donne « des pluies en leur saison » à ceux qui le craignent. Dans Deutéronome 28 : 12, Dieu appelle les pluies en temps voulu « son bon trésor ». Dans Job 28 : 11, Dieu dit qu'Il « arrête l'écoulement des eaux... »

Dieu promet également des catastrophes météorologiques en cas de désobéissance à Lui et à Ses lois. Pour les péchés de l'époque de Noé, Dieu fit tomber tant de pluie que la Terre entière fut inondée (Genèse 7 : 4). À l'époque de l'Exode, Dieu fit pleuvoir de la grêle sur les Égyptiens pour leurs péchés (Exode 9 : 23). Nahum 1 : 8 dit : « Mais avec des flots qui déborderont il détruira la ville, et il poursuivra ses ennemis jusque dans les ténèbres. »

C'est Dieu qui a contrôlé les inondations aux Philippines, en Afrique du Sud et ailleurs. Mais cela signifie-t-il que Dieu est rancunier et qu'il aime semer le chaos chez les pauvres humains qui ne le savent pas ? Absolument pas.

Ézéchiel 33 : 11 dit : « ... je suis vivant ! dit le Seigneur, l'Éternel, ce que je désire, ce n'est pas que le méchant meure, c'est qu'il change de conduite et qu'il vive. Revenez, revenez de votre mauvaise voie ; et pourquoi mourriez-vous, maison d'Israël? » Dieu utilise la météo—des événements météorologiques que l'homme ne peut pas contrôler—comme un moyen pour faire en sorte que le monde se réveille et prenne conscience de la destination de son chemin. Plus important encore, c'est la façon dont Dieu amène le monde à le connaître. « Et ils sauront que je suis l'Éternel, quand je réduirai le pays en solitude et en désert, à cause de toutes les abominations qu'ils ont commises » (verset 29).

« Le Dieu de la Bible est en réalité tout-puissant, omniscient et entièrement amour », affirme notre article de tendances « [Désastres 'naturels' et météorologiques en augmentation](#) ». « Il promet de bénir les gens pour l'obéissance et de les maudire pour la désobéissance. »

L'article poursuit :

Si vous croyez le Dieu de la Bible, vous savez que les sécheresses, les inondations et autres désastres sont des malédictions pour la désobéissance. La solution à de telles malédictions est la repentance. Pour que notre pays soit *guéri*, nous devons comprendre ces promesses.

2 Chroniques 7 : 13-14 dit, « Quand je fermerai le ciel et qu'il n'y aura point de pluie, quand j'ordonnerai aux sauterelles de consumer le pays, quand j'enverrai la peste parmi mon peuple ; si mon peuple sur qui est invoqué mon nom *s'humilie, prie, et cherche ma face, et s'il se détourne de ses mauvaises voies, je l'exaucerai des cieux, je lui pardonnerai son péché, et je guérirai son pays* ». Ceci est une promesse absolue. Si nous *détournons de nos mauvaises voies*, Dieu pardonnera nos péchés et guérira notre pays. Ceci est une Écriture puissante venant du Dieu vivant, nous disant comment résoudre nos problèmes.

Dieu ne prend pas plaisir à voir les hommes souffrir à cause des catastrophes climatiques. Mais il ne prend pas non plus plaisir à voir les hommes s'attirer la misère et la mort. Il utilise la météo comme un moyen de secouer les gens.

C'est aussi pour les amener à se détourner du péché et à se tourner vers Celui qui promet la protection—Celui qui *eut* les bénir, eux *et* leur pays.

Pour en savoir plus, veuillez lire « [Désastres 'naturels' et météorologiques en augmentation](#) ».